

Protokoll Gemeindeausschuss St. Bonifatius 23.08.2023

Anwesende: D. Bien, W. Fürth, H. Liley-Gertig, R. Dransfeld, P. Hartmann, A. Hartmann, T. Dörr, I. Schulze, F. Hartmann, M. Hottmann, G. Prinsen, B. Strangfeld, H. Kammiter, M. Huckschlag, E. Morawietz, A. Strangfeld, K. Prinsen (Protokoll)

0: Vorstellungsrunde für Herrn Hottmann

Herr Hottman stellt sich vor. Er wird in Zukunft anstelle von Herrn Rehwald das Pastoralteam in unserem Gemeindeausschuss vertreten. Er wird auch in unser Pfarrhaus ziehen, nachdem Herr Rehwald umziehen konnte. Alles Pastorale (Seelsorge, Liturgie, Taufen...) wird er in Zukunft hier vor Ort übernehmen.

1: Kommunionordnung

Herr Hottman schildert seine Beobachtung, dass es in unserer Gemeinde zwei verschiedene „Formationen“ gibt, die Kommunion zu empfangen. Vor Corona war es üblich, die Kommunion in einer Reihe vor der untersten Stufe zu empfangen. Durch die Coronaregeln wurde dann die Kommunion einzeln in zwei Schlangen empfangen. Seit einiger Zeit mischen sich die Varianten. Herr Hottmann äußert den Wunsch nach Einheitlichkeit und möchte erfahren, zu welcher Variante die anwesenden Gemeindemitglieder tendieren. Es werden Erfahrungen aus den letzten Monaten geschildert. In unserem Kreis wird die „alte“ Kommunionordnung favorisiert. Herr Hottmann möchte aber demnächst an zwei aufeinanderfolgenden Sonntagen nach dem Gottesdienst auch unter den Besucher*innen ein Stimmungsbild per Handzeichen einholen.

Frau Dransfeld schlägt vor, in jeder Messe, insbesondere in Gottesdiensten mit neuen Kommunionkindern und deren Familien, auf die Kommunionordnung hinzuweisen.

2: Erntedank am 1.10.

Der Termin wurde aus verschiedenen Gründen vom 24.09. auf den 1.10. verschoben. Es gibt einen Familiengottesdienst. Wegen der Terminverschiebung kann keine Musikgruppe spielen. Frau Fürth dekoriert den Altar. Bei gutem Wetter soll im Anschluss an den Gottesdienst ein Mitbring-Brunch im Pfarrgarten stattfinden, ansonsten im großen Saal. In den Pfarrnachrichten und im Publicandum soll dafür geworben werden. Außerdem wird um haltbare Lebensmittelspenden für die Corbacher20 gebeten.

Um 9:30 Uhr treffen sich A. Hartmann und K. Prinsen zum Aufstellen der Tische.
Getränke besorgt K. Prinsen.

3: Besuche von Gemeindemitgliedern mit runden Geburtstagen durch Gemeindemitglieder

Im Kirchenvorstand wurde der Wunsch geäußert, dass Gemeindemitglieder mit großen runden Geburtstagen durch andere Gemeindemitglieder besucht werden. Unser Kreis äußert die Bedenken, dass nicht alle Geburtstagskinder Besuch wünschen, sowie Datenschutzbedenken. Frau Dransfeld erklärt, dass bei aktiven Gemeindemitgliedern, von denen bekannt ist, dass sie sich über Besuch freuen, bereits Hauptamtliche den Besuch übernehmen. Ansonsten bekommen alle Gemeindemitglieder zum 80., zum 85. und ab dem 90. Geburtstag jährlich eine Geburtstagskarte. Wir verbleiben so, dass Peter Hartmann, Thomas Dörr und Rita Dransfeld einen Blick auf die Geburtstagsbriefe im Pfarrbüro haben, um mögliche Geburtstagskinder mit Besuchswunsch durch andere Gemeindemitglieder oder Hauptamtliche ausfindig zu machen. Im Publicandum soll um Hinweise auf Gemeindemitglieder mit Besuchswunsch gebeten werden. Thomas Dörr formuliert einen Text.

4: Auftritt der Kirchenkabarettistin Ulrike Böhmer am Samstag, den 14.10.

Wir einigen uns auf die Uhrzeit 19:30 Uhr, Einlass 19 Uhr. Das Programm dauert ohne Pause 2 Stunden. In den Saal passen zwischen 120 - 140 Personen. Der Eintritt soll 15€ betragen und ein

Getränk umfassen. Thomas Dörr besorgt Getränke. Karten sollen über das Pfarrbüro verkauft werden. Thomas Dörr hat Karten und Plakate gedruckt und verteilt diese an das Pfarrbüro. Der Saal wird für die Kinderbibeltage bis einschließlich Freitagabend benötigt. Deswegen sollen die Stühle Samstagmorgen gestellt werden. Benedikt Strangfeld fragt in der Leiterrunde der KJG nach Personen, die Getränke ausgeben können.

5. Berichte aus den Gremien und Gruppen

GPGR

- Allerheiligen wollen auf den katholischen Friedhöfen in Delstern und Altenhagen Gemeindemitglieder unseres Pastoralen Raums ansprechbar sein und Gebetszettel und Grabkerzen an interessierte Besucher und Besucherinnen verteilen. Wir beschließen, in diesem Jahr die Erfahrungsberichte der anderen Gemeinden abzuwarten und ggf. auf unserem Friedhof an der Aktion teilzunehmen.
- Am 23.09. findet eine Pilgerwanderung statt. Die Wanderung startet um 14 Uhr mit einer kurzen Andacht in St. Maria Hilfe der Christen. Der Weg verläuft über 4km durch den Friedwald nach Liebfrauen, Vorhalle. Der Weg ist nicht für Rollatoren und Kinderwagen geeignet. In Vorhalle gibt es dann ab 16 Uhr Getränke, Gegrilltes und Waffeln. Um 18 Uhr endet es mit einem Gottesdienst. Herr Böttcher begleitet den Tag als Person aus dem Hauptamtlichenteam. Es gibt einen Fahrdienst, der einen Rücktransport ermöglicht. Dieser benötigt eine Voranmeldung über das Pfarrbüro in St. Marien. Es gibt ein Plakat gibt es.

Lioba

- Letzten Freitag hat an der Lioba mit ca. 35 Personen ein „Singen am Lagerfeuer“ stattgefunden. Die Atmosphäre war sehr schön.
- Am 2. Adventssonntag (10.12.) soll um 17 Uhr ein „Mitsing-Ding“ u.a. mit Taizé-Liedern stattfinden.

Kindergarten St. Bonifatius

- Der Kindergarten St. Bonifatius hat heute ein schönes Willkommensfest gefeiert.
- In den Kindergarten ist in den Ferien eingebrochen worden. Dabei ist viel kaputt gegangen und wenig gestohlen worden.

Sternsinger

- Michelle Twardzik hatte zu Beginn des Jahres zugesagt, die Organisation des Sternsingens zu übernehmen. Nun kann sie aus beruflichen Gründen die Organisation nicht allein übernehmen und bittet um Unterstützung. Thomas und Peter würden sie unterstützen.
Angedachte Termine: 3
Vortreffen: 3.12. nach dem Familiengottesdienst:
Aussendungsgottesdienst: 5.1.
Gehen: 6.1.
Dankgottesdienst: 14.1.

Ausblick

- Am 27.08. wird Herr Rehwald verabschiedet. Nach dem Gottesdienst gibt es Häppchen. Peter Hartmann, H. Liley-Gertig und K. Prinsen treffen sich um 9:30 Uhr zum Aufbau und Kaffee-Kochen, ggf. bauen sie ein Zelt auf. P. Hartmann kauft Kaffee.
- Es wird überlegt, ob wir im Dezember wieder eine Krippenausstellung anbieten möchten. Wir überlegen, dass wir dieses Jahr lieber eine andere Aktion anbieten möchten und nächstes Jahr wieder eine Krippenausstellung organisieren möchten.

Stattdessen gibt es am 3.12. einen Familiengottesdienst mit anschließendem Punsch und Eine-Welt-Verkauf.

- Dieses Jahr ist der 4. Advent am Heiligabend. Wir unterhalten uns darüber, dass am 24.12. keine Messe um 11 Uhr nötig ist. Stattdessen wünschen wir eine Vorabendmesse um 17 Uhr. Das Pastoralteam wird Genaueres noch entscheiden. Frau Dellmuth plant ein Krippenspiel.

Nächster Termin: Mittwoch, den 18.10., um 19 Uhr.